

CONSEJO DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL DEL SAG
ACTA DE REUNIÓN

Antecedentes de la sesión

- **Fecha de realización:** 20 de julio de 2023.
- **Objetivo:** Efectuar el cierre del periodo de gestión 2020 – 2023, informando sobre la gestión institucional del SAG durante el periodo y comunicando los términos en que se realizará la conformación del Consejo 2023.
- **Participantes del SAG:**

Nombre	Cargo
Carlos Orellana	Director Nacional (s) y Jefe de División de Protección Pecuaria
Grisel Monje	Jefa División Subdirección de Operaciones
Marcela Cerda	Jefa Departamento de Comunicaciones y Participación Ciudadana
David Chaucono	Jefe Subdepartamento de Información, Atención y Participación Ciudadana
María Paz Donoso	Profesional Subdepto. de Información, Atención y Participación Ciudadana

- **Participantes COSOC:**

Nombre	Organización
Verónica Echavarrí	Colegio Médico Veterinario de Chile
Rodrigo Gallardo	Asociación de Exportadores de Frutas de Chile (ASOEX)
Rodrigo Lavín	Asociación de Distribuidores de Insumos Agrícolas (ADIAC A.G.)
Mario Schindler	Asociación Gremial Nacional de Productores de Semillas (ANPROS)
Maricela Canto	Asociación Gremial Nacional de Productores de Semillas (ANPROS)
Pía Silva	Corporación Chilena de la Madera (CORMA)
Juan Carlos Sepúlveda Meyer	Federación de Productores de Fruta de Chile (FEDEFRUTA)

Los siguientes participantes del COSOC confirmaron su asistencia, pero no estuvieron presentes en la sesión:

Nombre	Organización
Carlos Arancibia	Federación Nacional de Productores de Leche (FEDELECHE)
Boris Contreras	Asociación Chilena de la Papa (ACHIPA)
Diego Machuca	Sociedad Nacional de Agricultura
José Mariano	Confederación Nacional de Federaciones de Cooperativas y Asociaciones Silvoagropecuarias

Temas tratados

▪ **Gestión institucional 2020 - 2023**

Carlos Orellana (SAG - DN subrogante): Da la bienvenida a los presentes y expresa la responsabilidad del SAG por no haber sesionado durante el año 2022, en consideración al cambio de administración y contingencias de la Institución. Manifiesta también que la importancia y necesidad de sostener esta reunión se debe al cierre del periodo de gestión del actual consejo, marcando el hito sobre el término de la participación.

A continuación, expone la presentación que contiene antecedentes sobre la Gestión Institucional 2020-2023, resumiendo los principales aspectos del quehacer del SAG en sus distintos ámbitos de trabajo (se adjunta presentación).

Al terminar de presentar los contenidos, se entrega el espacio a los miembros de Consejo para expresar sus opiniones y plantear las dudas que tienen sobre el contenido exhibido. El resumen de comentarios se entrega a continuación:

Mario Schindler (ANPROS): Agradece la presentación; señala que se hizo un resumen en formato de Cuenta Pública y en nombre de ANPROS reconoce absolutamente la gestión del SAG. Manifiesta sus consultas respecto del funcionamiento del COSOC. Pregunta por el presidente del COSOC y señala que *“echa de menos la función del COSOC de establecer temas y prioridades a tratar en las reuniones”*. Enfatiza la necesidad de que este Consejo retome su función primigenia, esto es, que en un diálogo abierto y transparente con el SAG se establezcan los temas que les preocupan a las organizaciones miembros del COSOC, se prioricen y se *“bajen”* para ir conversándolas en las reuniones del Consejo.

Carlos Orellana (SAG): Explica que la idea de exponer esta especie de Cuenta Pública es una forma de cerrar el periodo o ciclo 2020-2023 del COSOC, por lo que esta reunión tiene una modalidad un poco diferente a las anteriores, en que se acordaban los temas a tratar junto con los miembros del Consejo. También precisa que el presidente del COSOC se excusó de asistir, por tener compromisos anteriores. Agrega que el COSOC debiera ser una instancia de retroalimentación desde el sector privado hacia el SAG y viceversa, reconociendo la importancia que tiene este mecanismo de participación ciudadana.

Pía Silva (CORMA): Agradece la presentación. Señala que *“trabajamos bien (con el SAG) y avanzamos. Hay buena disposición del SAG”*. Pregunta si se pueden plantear temas más macro en el COSOC, de manera de que el Consejo tenga resultados más eficientes y reales para el gremio.

Grisel Monje (SAG): Reitera que esta reunión es para hacer el hito de cierre del ciclo 2020-2023 de este COSOC. Posteriormente se expondrá cómo sigue el próximo COSOC, señalando que se hará lo posible para que la siguiente reunión se realice pronto, recogiendo los comentarios de los consejeros presentes. La idea del COSOC es ver temas más globales, más de políticas nacionales que involucran al SAG y en las cuales el Consejo *“debe ser una instancia en que ustedes puedan presentar también sus temas de futuro incluso, de cómo estamos viendo el desarrollo de las áreas de nuestra agricultura en que el SAG tiene responsabilidad”*.

Rodrigo Lavín (ADIAC): Intenta comunicarse verbalmente pero no se escucha audio..... Enviará sus comentarios por escrito.

Juan Carlos Sepúlveda (FEDEFruta): Agradece la instancia de reunión, enfatiza sobre la inasistencia del presidente del COSOC y se refiere a la cantidad de participantes en la reunión. Señala que está de acuerdo con lo mencionado por Mario Schindler sobre la presentación del DN (s), en el sentido de que se asemeja a una Cuenta Pública.

Carlos Orellana (SAG): Recoge las observaciones y señala que la idea es lograr que el COSOC retome su forma de funcionamiento por todos conocida. Precisa que para nadie es un secreto que el SAG está en un periodo final para contar con un Director o Directora Nacional titular y que, en ese contexto, se espera prontamente retomar algunas dinámicas con mayor regularidad.

Maricela Canto (ANPROS): Destaca la certificación electrónica como un gran aporte. Solicita transparentar los países con los que se está trabajando con la certificación electrónica. Esta actualización probablemente nos serviría a los miembros del COSOC para transmitir a nuestros asociados.

Grisel Monje (SAG): Se dará a conocer lo solicitado.

Carlos Orellana (SAG): Confirma que se cumple el quorum para la presente reunión del COSOC y destaca la gran importancia del trabajo conjunto público-privado, el que hay que cuidar. *“Me parece muy importante instalar temas transversales y no puntuales en el COSOC. Sientan la libertad de plantear sus críticas, necesitamos su retroalimentación”*. Cierra su intervención e invita a abordar el otro aspecto de relevancia, relacionado con la conformación del nuevo COSOC.

▪ **Conformación del Consejo 2023**

David Chaucono (SAG): Expone presentación sobre Participación Ciudadana y los pasos a seguir para la renovación del COSOC, haciendo énfasis en la modalidad y los criterios que serán usados para la conformación del Consejo 2023 (se adjunta presentación).

Al finalizar la exposición de contenidos, se brinda el espacio a los miembros de Consejo para manifestar sus opiniones y las dudas que tienen sobre la información presentada. El resumen de comentarios se entrega a continuación:

Carlos Orellana (SAG): Para cerrar la etapa anterior, quisiera leer lo que envió por escrito **Rodrigo Lavín (ADIAC)** quien nos comentó en el chat lo siguiente: *“Agradezco la PPT, así como la gran llegada que tenemos con el SAG, pero coincido absolutamente con Mario (Schindler) en sus observaciones. Hay una serie de temas que me encantaría plantear, como es que no puede pasar tanto tiempo sin juntarnos, como ha sido hasta ahora, ya que es una muy buena instancia para plantear las inquietudes del sector agrícola. Otro tema es que no se tocó para nada el tremendo problema de bombardeo de productos fitosanitarios de contrabando sin ningún control, falsificados y robados”*.

Carlos Orellana (SAG): Señala que el problema del contrabando tiene al SAG preocupado y ocupado, siendo ampliamente relevado en la solicitud de presupuesto 2024. Con relación a la periodicidad de las reuniones, hace mención de las explicaciones señaladas al principio.

Grisel Monje (SAG): *“Nos estamos haciendo cargo del tema del contrabando y de los productos fitosanitarios. Está muy relevado dentro de nuestras prioridades”*.

Juan Carlos Sepúlveda (FEDEFruta): Hace un resumen sobre la forma de renovación del COSOC que fue señalado en la presentación, mencionando que hay miembros que no asisten a las sesiones.

David Chaucono (SAG): Hace mención a la Ley N° 20.500/2011 sobre “Asociaciones y participación ciudadana en la gestión pública”, a la Resolución N° 2844/2015 que aprueba “Norma de Participación Ciudadana en el SAG” y a la Resolución N° 8362/2020 que aprueba “Reglamento del COSOC”. En este contexto, precisa que el Reglamento del COSOC establece cómo y cuándo los miembros dejan de ser parte del COSOC debido a inasistencia. También menciona que *“estamos considerando la actualización de este reglamento. Para la renovación vamos a considerar a los actuales miembros”*.

Mario Schindler (ANPROS): Solicita que se envíen ambas presentaciones al COSOC, incluyendo a los consejeros no asistentes. Enfatiza sobre la necesidad de aclarar bien la forma de renovación del COSOC. Manifiesta sus dudas sobre incorporar la paridad de género como condición, pues pudiera trabar la participación de algunas organizaciones.

Carlos Orellana (SAG): Compromete el envío de todos los documentos involucrados en este proceso, tanto las presentaciones como los documentos normativos mencionados, para conocimiento de los actuales consejeros.

David Chaucono (SAG): Reitera la forma de renovación del nuevo COSOC, ésta es a través de una invitación directa del SAG, pudiendo también solicitar la incorporación a través de una “Declaración de interés” dirigida a la Dirección Nacional del SAG. También, se precisa la diferencia entre el criterio de “paridad” y “equidad de género”.

Pía Silva (CORMA): Solicita que en los temas transversales se incluya el tema forestal, pues considera que esas materias no están representadas en el Consejo.

Juan Carlos Sepúlveda (FEDEFruta): Pregunta por el número tope de consejeros integrantes del COSOC.

David Chaucono (SAG): Señala que bajo el reglamento actual el mínimo es de 10 y el máximo es de 20 organizaciones. Menciona que se está trabajando en la actualización del reglamento y que se espera aumentar ese máximo para ampliar la participación desde el punto de vista territorial, involucrando aún más a las regiones.

Mario Schindler (ANPROS): Pide una próxima reunión del COSOC a la brevedad posible, porque hay temas transversales que nos tienen sumamente preocupados hoy día y que tienen carácter de urgente.

Carlos Orellana (SAG): Agradece la presencia de los consejeros y se compromete a enviarles las presentaciones, documentos normativos y minuta de la reunión. Señala que una vez que el SAG tenga un Director/a Nacional titular se podrá materializar la renovación del COSOC y se citará a la primera reunión de esta nueva etapa, considerando a todos los miembros que van a componer el nuevo Consejo. Se despide de los asistentes y vuelve a agradecerles su participación.

Fin de la reunión.